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Mesdames, Messieurs, 

Chères représentantes et chers représentants de la presse,  

 

Grangeneuve : capitale du Lait européen le temps d’un instant, ou peut-être les prémices d’un futur 

lieu de référence en la matière.  

La tenue de ce congrès européen dans le Canton de Fribourg nous réjouis, tout comme les 

événements qui s’y sont greffés.  

Si on effectue un petit zoom arrière et on se penche sur l’agriculture en général, il est clair qu’elle 

occupe une place centrale dans notre canton.  

En chiffres, c’est plus de 59% du territoire cantonal dédié à l’agriculture. Actuellement, il n’y a pas 

moins de 3'376 exploitations qui se partagent cette surface.  

Auf staatlicher Seite setzt sich der Kanton für eine professionelle, produktive, nachhaltige sowie 

umwelt- und tierfreundliche Landwirtschaft ein. 

Et vous êtes ici à Grangeneuve, capitale du lait mais pas seulement ! 

Grangeneuve représente les fondations nécessaires pour soutenir le milieu agricole, former la 

relève, c’est le point d’ancrage pour tous nos agriculteurs et nos agricultrices fribourgeois. La 

recherche, le conseil et la formation sont une activité forte.  

Et si on se tourne vers l’avenir, Grangeneuve va voir son site évoluer en Campus, se transformer 

pour devenir un outil qui sera à la hauteur de nos ambitions : développer une filière agroalimentaire 

forte et proposer une stratégie complète de la fourche à la fourchette.  

Grangeneuve est appelé à devenir un site référence avec toutes les dernières technologies dont 

l’objectif sera de guider au mieux les activités futures des agriculteurs.   

Ich sage es immer wieder: Die Landwirtschaft muss sich ständig anpassen, die Spielregeln ändern 

sich immer wieder. Die Landwirtinnen und Landwirte sind geübt darin.  

Et si on se concentre sur la thématique qui nous réunit aujourd’hui le lait, une partie importante du 

développement du Campus Grangeneuve-Posieux lui sera dédié plus ou moins directement.  

 
 
Seules les paroles prononcées font foi 
Es gilt das gesprochene Wort ! 
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Il y a déjà le centre de compétence pour les produits à base de lait cru arrivé en 2021 et qui est une 

des station d’essai d’Agroscope où canton et confédération travaillent en étroite collaboration. 

L’actuelle halle de technologie agroalimentaire va être agrandie. Cette halle sera mise à disposition 

des entreprises pour réaliser leurs propres expériences. 

Le projet de rénovation de la Grange Neuve prévoit d’accueillir une toute nouvelle fromagerie, avec 

les technologies à la pointe.  

Finalement, un nouveau bâtiment va être construit pour développer la production de cultures 

fromagères sous la direction de Liebefeld Kulturen AG.  

L’importance de la filière « lait » pour le canton porte deux noms : ses deux spécialités phares AOP 

Gruyère et Vacherin fribourgeois.  

Une production durable, le respect de l’environnement, un circuit court, la recherche d’authenticité, 

tous ces éléments qui sont aujourd’hui des préoccupations de la société actuelle, voilà des éléments 

déjà évidents pour nos fromagers qui produisent ces deux produits d’exception. 

Le Gruyère et le Vacherin sont des produits qui créent de la valeur ajoutée pour l’agriculture, les 

artisans transformateurs, le tourisme et la redistribution.  

Si aujourd’hui, les quantités de lait produits sont plutôt excédentaires et sources de problème, je 

pense que la situation va évoluer. 

A vrai dire, mon souci, à moyen terme, c’est le maintien de la production de lait de fromagerie pour 

fabriquer nos deux produits phares que sont le Gruyère et le vacherin. 

Die Wertschöpfungskette Milch ist in unserem Kanton von zentraler Bedeutung. Wir freuen uns in 

Grangeneuve - nebst all den anderen angekündigten Veranstaltungen - Gastgeber des 

internationalen Kongresses der handwerklichen Käserinnen und Käser aus Europa zu sein.  

De tels rassemblements stimulent toujours le secteur, offrent des pistes.  

Ensemble, nous trouvons les solutions. Quoi qu’il arrive, je vais tendre l’oreille ! 

 


